

POSITIONIERUNG

Der FC Schwalbe ist in Hannover Döhren ein Aushängeschild für Kinder- und Jugendsport. In 13 verschiedenen Kinderturnkursen an drei Wochentagen besuchen uns bis zu 250 Kinder und mehr pro Woche! Auch in den Sparten Tennis, Tischtennis, Badminton, Futsal, Quadball und Boxen können sich Kinder und Jugendliche bei uns im Verein auspowern, Bewegungserfahrungen sammeln, soziale Kontakte pflegen und Freunde treffen, sowie kennenlernen. Mit der Kinderfreizeit über Himmelfahrt bietet die Turnabteilung ein Freizeitangebot für Kinder und Jugendliche, das sich seit über 25 Jahren großer Beliebtheit erfreut. Insgesamt listet der FC Schwalbe über 600 Kinder und Jugendliche als Mitglieder!

Der FC Schwalbe versteht es seit je her als Aufgabe, Menschen zusammen und gemeinsam in Bewegung zu bringen. Kinder und Jugendliche bedürfen in diesem Zusammenhang besonderen Schutzes und besonderer Aufmerksamkeit. Dieser Verantwortung möchte sich der FC Schwalbe umfassend stellen, damit er auch weiterhin ein Aushängeschild des Kinder- und Jugendsports bleibt!

Unsere Sport- und Freizeitangebote, sowie Sportstätten sollen Orte sein, an denen sich alle unsere Mitglieder wohlfühlen können. Um dies auch für Kinder und Jugendliche zu gewährleisten, ergibt sich aufgrund ihres besonderen Schutzbedürfnisses u. a. die Aufgabe, sie vor jeder Form von körperlicher, seelischer und sexueller Gewalt zu schützen.

Daher wird sich der FC Schwalbe proaktiv in einen Prozess begeben, im Laufe dessen ein auf den Verein zugeschnittenes Kinderschutzkonzept entstehen soll. In diesem wollen wir festlegen, wie wir dafür Sorge tragen werden, unsere Angebote und Sportstätten weiterhin zu sicheren Orten für Kinder und Jugendliche zu machen.

Dazu werden wir Vertrauenspersonen bestimmen, die extern für diese Aufgabe geschult werden, unsere Übungsleitungen in diesem Zusammenhang sensibilisieren und fortbilden, Verhaltensregeln aufstellen, sowie eine umfassende Riskoanalyse durchführen um für einen Fall gewidmet zu sein, von dem wir hoffen, dass er auch durch die Realisierung dieser Maßnahmen nie eintreffen wird.

Dabei wird der FC Schwalbe durch ein Tandem von qualifizierten Fachpersonen, die auf Anfrage durch den Stadtsportbund Hannover vermittelt wurden, betreut und beraten.

Die Entwicklung eines solchen Kinderschutzkonzeptes ist in Niedersachsen bisher noch nicht weit verbreitet. Daher werden Vereine, die sich dieser Herausforderung stellen, von der Sportjugend Niedersachsen prämiert. Auch hier will der FC Schwalbe ein Aushängeschild sein.

Da die gesamte Beteiligung an diesem Prozess aller vom Verein aus beteiligten Personen ehrenamtlich stattfindet, planen wir bis zur Fertigstellung eine Zeitdauer von ca. 2 Jahren ein.